



## 5 Jahre Bürgerbusverein Lienen-Glandorf e.V.

Im September feiert der Bürgerbusverein Lienen-Glandorf sein 5-jähriges Bestehen und kann mit beeindruckenden Zahlen aufwarten. Bereits 2018 trafen sich die interessierten Bürger mit den Bürgermeistern, um das Projekt „Bürgerbus“ in Angriff zu nehmen. Nach Gründung eines Vereins und Bestellen eines Vorstandes lagen zunächst etliche bürokratische Hürden vor den Verantwortlichen. Da der Bürgerbus landesübergreifend fahren sollte, musste alles mit NRW und Niedersachsen abgestimmt werden, was sich als sehr langwierig herausstellte. Unser 1.Vorsitzender Udo Nickel hatte damals viele Telefonate und Gespräche zu führen, ehe es im September 2019 nach über 1 Jahr endlich losgehen konnte. Mit einer großen Presseaktion am Haus des Gastes in Lienen wurde der Startschuss gegeben. Selbst der WDR war mit einem Filmteam vor Ort und brachte einen 3-minütigen Film in der „Lokalzeit Münster“ im Fernsehen. Zunächst begannen wir mit einem Leihbus der RVM, da unser neuer Bus nicht rechtzeitig fertiggestellt werden konnte. Mit einem „Flashmob“ wurde die erste Runde mit dem Bus absolviert. Schulen, Kindergärten, Betriebe und Bürger standen an der Straße und begrüßten das neue Transportmittel. Unser anfängliches Ziel, 300 Fahrgäste im Monat, wurde direkt im ersten Monat erreicht und die Zahlen stiegen, bis uns Corona für fast 1 Jahr zum Stillstand zwang. Alles andere als beste Voraussetzungen für den Bürgerbus. Erneut war dann eine große Werbeaktion notwendig, um den Fahrbetrieb wieder anzukurbeln. Die ersten 3 Monate nach dem Stillstand konnten wir dank einer großzügigen Spende den Fahrbetrieb für alle Fahrgäste kostenlos durchführen, so dass die Zahlen schnell wieder in erhoffte Bereiche kamen. Aufgrund statistischer Auswertungen wurde zum September 2022 der Fahrplan und die Streckenführung nochmals angepasst, so dass sich besonders das Erreichen der Züge von Kattenvenne nach Münster sehr positiv auf die Fahrgastzahlen auswirkten. Nach den anfänglichen 300 Fahrgästen waren wir schnell bei 500 und aktuell im Durchschnitt bei fast 750 Fahrgästen (in der Spitze sogar fast 1000) pro Monat. Bis heute konnte wir so ca. 23000 Personen befördern. Dazu waren insgesamt ca. 13000 Ehrenamtsstunden notwendig, welche von durchschnittlich 25-30 Fahrern + Vorstandsarbeit abgewickelt wurden. Unser Bus hat mittlerweile 325000km auf dem „Buckel“ und wird ab Januar 2025 durch ein neues Fahrzeug ersetzt. Auch der Vergleich mit Bürgerbusvereinen in anderen Gemeinden lässt uns sehr gut dastehen und wir freuen uns auf weitere erfolgreiche Jahre. Dazu ist es allerdings wichtig, auch in Zukunft weitere Fahrer zu gewinnen, da viele des jetzigen Personals seit Beginn dabei sind und uns der „Nachwuchs“ fehlt. Angesprochen sind hier hauptsächlich Rentner, die gerade das Rentenalter erreicht haben, damit Zeit haben und sich im Dienst der Gesellschaft eine ehrenamtliche Tätigkeit vorstellen können. Natürlich ist auch jeder andere herzlich willkommen. Wir sind ein tolles Team, haben auch neben dem Fahren des Busses in monatlich stattfindenden Treffen viel Spaß miteinander und veranstalten ebenfalls gesellige Ausflüge oder Treffen. Alles auch nachzulesen auf unserer Homepage unter [www.buergerbus-lienen-glandorf.de](http://www.buergerbus-lienen-glandorf.de) .